

Leipziger Tageblatt

und

Anzeiger.

Nr. 339.

Freitag, den 5. December.

1845.

Bekanntmachung.

- Das 15te Stück des Gesetz- und Verordnungsblattes vom Jahre 1845, enthaltend
- Nr. 68) Bekanntmachung, die Verpflichtungen und Einweisungen der Gerichtsverwalter durch Notare betreffend; vom 29 October 1845.
 - Nr. 69) Verordnung, die Bekanntmachung der mit der Fürstlich Reussischen Regierung älterer Linie zu Greiz getroffenen Uebereinkunft über die Leistung gegenseitiger Rechtshilfe betreffend; vom 27. October 1845.
 - Nr. 70) Verordnung, den zwischen den Staaten des deutschen Zollvereins und dem Königreiche Sardinien abgeschlossenen Handels- und Schiffahrtsvertrag betreffend; vom 12. November 1845.
 - Nr. 71) Decret wegen Bestätigung einer Sparcassenanstalt für die Stadt Rössen und Umgegend; vom 3. October 1845.
 - Nr. 72) Verordnung, die Richtung der Sächsisch-Böhmischen Eisenbahn betreffend; vom 12. November 1845.
 - Nr. 73) Verordnung, die Erledigung einiger Zweifel über die Competenz der Justiz- und Verwaltungsbehörden in Beziehung auf §. 127 der Armenordnung vom 22. October 1840 betreffend; vom 6. November 1845.
 - Nr. 74) Bekanntmachung für sämtliche Untergerichte, welche Grund- und Hypothekbücher anzulegen haben; vom 1. November 1845.
 - Nr. 75) Verordnung, die von den Pfarrern den Bezirksimpfärzten mitzutheilenden Verzeichnisse der Neugeborenen betreffend; vom 15. November 1845.
- ist bei uns eingegangen und wird bis zum 20. dieses Monats auf hiesigem Rathhaussaale zur Kenntnisknahme öffentlich aushängen.
Leipzig, den 1. December 1845. Der Rath der Stadt Leipzig.
Dr. Demuth.

Bekanntmachung.

An die Stellen der gesellchermäßen ausscheidenden Mitglieder des Communalgarden-Ausschusses, Herren Dr. Christian Friedrich Rudolf Räder und Friedrich August Alexander Junghans, so wie des Ersatzmannes Herrn Advocat Friedrich Reinhold, und zur Wiederbesetzung einer zur Zeit vacant gewordenen Mitglieds- und einer Ersatzmannsstelle sind bei der am 1. d. M. stattgehabten Wahl von den aus den 14 Compagnien und der Escadron ernannten Wahlmännern:

- der Rottmeister der 10ten Compagnie, Herr **Martin Eduard Stephani**, Dr. jur. und Advocat,
- der Gardist der 1sten Compagnie, Herr **Christian Friedrich Rudolf Räder**, Dr. jur. und Advocat und
- der Gardist der 11ten Compagnie, Herr **Alexander Otto Normann**, Dr. jur. und Advocat,

zu Mitgliedern des Ausschusses, ferner

- der Gardist der 3ten Compagnie, Herr **August Robert Frieße**, Buchhändler, und
- der Gardist der 11ten Compagnie, Herr **Julius Theodor Combold-Sturz**, Advocat,

zu Ersatzmännern nach absoluter Stimmenmehrheit erwählt, resp. wiedergewählt worden, was hierdurch bekannt gemacht wird.
Leipzig, den 4. December 1845. Der Communalgarden-Ausschuß.
E. von Jenker, Vice-Commandant.
E. Hermsdorf, Prot.

Bekanntmachung.

Diejenigen Aeltern und Pflegeältern, welche um Aufnahme schulpflichtiger Kinder in die hiesige Armenschule zu Ostern 1846 ansuchen wollen, haben sich deshalb **sofort und spätestens bis zum 31. December 1845**, unter Vorstellung der Kinder, bei den betreffenden Herren Armenpflegern zu melden.
Leipzig, den 29. November 1845. Das Armendirectorium.

Die deutschen Lebensversicherungs-Anstalten gegenüber der Globe zu London.

Ein Freund von Lebensversicherungs-Gesellschaften hat auf Veranlassung einer in einem früheren Stücke des Leipziger Tageblattes enthaltenen Mittheilung über die Leipziger Anstalt, sich bewogen gefunden, in Nr. 270 der Leipziger Zeitung vom 11. November der englischen Anstalten zu gedenken und die Globe zu London insbesondere in einem längeren Aufsatze zu behandeln, deren in ihrer Art vermeintlich einzige Einrichtungen und resp. Vorzüge zum Theil namentlich hervorgehoben werden.

Wir nehmen keinen Anstand, die Globe als eine ehrenwerthe Anstalt anzuerkennen, und es liegt durchaus nicht in unserer Absicht, sie im Geringsten anzuseinden; aber uns selbst sind wir es schuldig, irrigen Ansichten zu begegnen, wie sie aus jenem Aufsatze zu entnehmen sind. Zuvörderst möge der Herr Verfasser nicht vergessen, daß unter die vaterländischen Anstalten außer der gedachten Leipziger, auch alle übrigen deutschen um so mehr zu rechnen sind, als er selbst sich dahin äußert: die Globe habe sich entschlossen, Deutschland mit gleichen Vortheilen zu begünstigen. Versteht er nun